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 Maestros que faltan por vacunarse pueden ir al Issste Regional
 Anuncia la BUAP un día más de vacunación anti Covid
 De 6 mil 918 menores de edad contagiados por Covid en Puebla, 98 

han muerto

EL SOAPAP PIDE 
AUMENTAR EL AGUA
CADA TRES MESES 

CIUDAD / PAG.2

Impulsa la Facultad de 
Ciencias Agrícolas 
BUAP, proyecto de 
Huertos Escolares
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Encuentran cadaver 
de un hombre dentro 
de una camioneta 
en El Verde; el cuerpo 
tenía impactos por 
arma de fuego

Fernando A. Crisanto     4

ALMADEN INSISTEALMADEN INSISTE
EN MINA POBLANAEN MINA POBLANA

      PAG.10 EN ESPAÑOLEN ESSPAÑOL

El Estado de México 
presenta dos casos de

       MUNDO / PAG.14

La FGR abre carpeta de 
investigación contra el 

expresidente Peña Nieto

AMBULANTES ROMPEN CERCO POLICIAL EN EL CENTRO AMBULANTES ROMPEN CERCO POLICIAL EN EL CENTRO 
HISTÓRICO; COMERCIOS BAJAN SUS CORTINASHISTÓRICO; COMERCIOS BAJAN SUS CORTINAS

  Ante el llamado del gobernador Miguel Barbosa Huerta para reforzar la seguridad en los mercados municipales, la titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC), Consuelo Cruz Galindo aseguró que la dependencia a su cargo continúa realizando diferentes detenciones donde destaca la venta de drogas.
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Siguen los destapes, 
Olivia Salomón y Lizeth 
Sánchez tienen interés 
en la gubernatura
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  La Mesa Directiva del Congreso local recibió para su estudio la iniciativa con la que el  
Soapap busca aumentar la tarifa de agua, saneamiento, drenaje y alcantarillado afectando 
directamente a los habitantes de los municipios de Amozoc, Cuautlancingo, Ocoyucan, San 
Andrés y San Pedro Cholula, así como Puebla capital.

  Se suscitaron los primeros altercados entre los ambulantes y la policía municipal que impide su instalación en 
las calles del Centro Histórico de Puebla. Los comerciantes informales rompieron el cerco policial implementado y 
trataron de instalarse, asimismo atacaron una camioneta oficial del municipio. PAG.5
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 Las primeras líneas de investigación apun- Las primeras líneas de investigación apun-
tan a que la muerte de este hombre estaría tan a que la muerte de este hombre estaría 
ligada a un ajuste de cuentasligada a un ajuste de cuentas
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NO HAY ESCASEZ DE POLLO, “LO ESCONDEN” NO HAY ESCASEZ DE POLLO, “LO ESCONDEN” 
PARA QUE SUBA DE PRECIOPARA QUE SUBA DE PRECIO
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ANGELOPOLITANAS

Impulsa la Facultad de Ciencias Agrícolas 
BUAP, proyecto de Huertos Escolares

Entre los objetivos está la vinculación con 
estudiantes de nivel medio superior, impulsar el 
cuidado del medio ambiente y la producción y 
autoconsumo de alimentos saludables

Los huertos de traspatio constituyen sistemas productivos tradicio-
nales donde la transmisión de conocimientos representa una opor-
tunidad. Por ello, la Facultad de Ciencias Agrícolas y Pecuarias de la 
BUAP, ubicada en el municipio de Teziutlán, ha puesto en marcha el 
proyecto de Huertos Escolares en preparatorias y bachilleratos, con 

Al respecto, el maestro José Méndez Gómez, coordinador 
administrativo de esta facultad y quien lleva este programa, in-
formó que los huertos escolares ya están en funcionamiento en 
al menos tres instituciones, donde ya se instalaron estos espa-
cios para la producción de hortalizas y frutillas; sin embargo, 
esperan incrementar esta participación para lograr un mayor 
impacto en la región.

“Lo que buscamos es entablar una vinculación, sobre todo 
con escuelas de nivel medio superior, para tener un acerca-

esto para que nos conozcan y sepan de la formación que ofrece 
nuestra facultad a nivel licenciatura”.

positiva hacia la agricultura, que aprendan el proceso del cultivo 
de sus propios alimentos y los efectos que esto tiene en su salud, 
además de conocer la importancia de preservar el medio ambiente.

El programa, indicó el académico, plantea en su conforma-
ción entablar una correlación entre estas prácticas y algunas de 
las asignaturas que los estudiantes llevan en sus programas de 
nivel medio superior, lo que enriquece su formación académica.

“La creación de huertos escolares conlleva el desarrollo de 

cooperativa que realizarán con sus maestros y compañeros, 

-
res hábitos alimenticios, así como el cultivo de autoconsumo y 
el cuidado del medio ambiente”.

El crimen organizado que por años utilizó como centros 
de operaciones y refugios los mercados de la capital 
vive tiempos difíciles y la autoridad promete no ceder 
y apretar más.
El miércoles pasado se hicieron operativos en los mer-
cados Morelos y La Unión, a lo que el gobernador 
Luis Miguel Barbosa aseguró que esta estrategia será 
permanente hasta eliminar la inseguridad en estos 
espacios comerciales.
“No vamos a dejar de llevar a cabo operativos en los 
mercados hasta limpiarlos, los mercados son áreas 

públicas de comercio, bajo el encargo y la administración de 
la autoridad municipal, hay un administrador, administradora 
todo un personal encargado de eso, personal de custodia y 
muchas cosas de las que pasan ahí, les constan a todos ellos, 
no vamos a permitir más colusión, (...) todo esto lo informará 
la Fiscalía General del Estado”, precisó.
La Fiscalía y las policías estatal y municipal realizaron tres 
operativos en conjunto para desintegrar puntos de alarma 
delincuencial, los cuales ocurrieron en los mercados Morelos 
y La Unión, y en la 46 Poniente.
Autoridades de Seguridad decomisaron autopartes robadas, 
en su mayoría llantas, de al menos dos negocios ubicados en la 
46 Poniente, en la capital poblana. Los elementos colocaron la 
tarde-noche del pasado miércoles un amplio cerco de seguridad 
sobre la 11 Norte.
Los agentes pusieron lo decomisado a disposición del personal 
de Comercio Exterior para que se encargue de determinar su 
destino.
La 46 es conocida por la venta de autopartes, en su mayoría 
de procedencia ilícita, y durante años ha operado con total 
impunidad

     El Sistema Operador de los Servicios de Agua Potable 
y Alcantarillado del Municipio de Puebla (SOAPAP) 
pidió al Congreso Local un ajuste de inflación tri-
mestral a las tarifas del agua en la capital, Amozoc, 
Cuautlancingo, Santa Clara Ocoyucan, San Pedro 
Cholula y San Andrés Cholula.
Ayer, el director general de la paraestatal, Gustavo 

Gaytán, envió el oficio SOAPAP/DG/2554/2022 a 
la Cámara en el que propuso una modificación a los costos 
por el agua.
El SOAPAP pretende que las tarifas por el suministro del líquido, 
drenaje y alcantarillado se actualicen de manera automática 

cada tres meses de acuerdo al Índice Nacional de Precios al 
Consumidor 
Demandan que los usuarios que cuenten con medidor tendrán 
que pagar de seis pesos a 28 pesos por metros cúbicos de 
consumo local, pero además las tarifas se actualizarían con 
base en el índice del INEGI.
 Los costos para los usuarios domésticos que no cuenten con 
un medidor pagarán una cuota fija mensual por toma que va 
de los 146 pesos a los mil 323, para uso industrial de siete mil 
681 pesos, mientras que para uso de asistencia social o público 
oficial el costo sería de tres mil 373 pesos.
La petición del Soapap es propuesta por la empresa Agua de 
Puebla, que argumenta que los costos suben por el incum-
plimiento de pago de los ciudadanos y la contratación de un 
préstamo por más de 2 mil millones de pesos para solventar la 
falta de ingresos por recaudación.
La propuesta de la empresa fue recibida por la Mesa Directiva 
y turnada a comisiones para su análisis. Con la alta inflación lo 
que nos faltaba es que suban el precio de un pésimo servicio 
como es el del agua en Puebla y los municipios conurbados, el 
Congreso debe decir No.

Otro escándalo político, la Unidad de Inteligencia Finan-
ciera y la Fiscalía General de la República investigan al 
ex presidente Enrique Peña Nieto por recibir transfe-
rencias por 26 millones de pesos. Pablo Gómez, 

titular de la UIF, detalló que las transferencias 
las realizó una familiar directa del ex manda-

tario federal desde México hacia España.
La familiar recibió 36 millones de pesos en efec-

tivo. “De los depósitos se destaca recepción en efectivo de 
36 millones resultan relevantes debido a que, por tratarse de 
operaciones en efectivo, no se conoce la fuente”, dijo Gómez.
La denuncia contra Peña Nieto es por operaciones con recursos 
de procedencia ilícita y podría involucrar a más de 15 personas. 
Un hermano del ex Presidente, detalló Gómez, recibió también 
29 millones de pesos.
La familiar que realizó los depósitos a Peña hizo retiros por 189 
millones y depósitos por 47 millones entre 2013 y 2022. Una 
empresa de Peña Nieto recibió fondos de una proveedora de 
servicios de su sexenio.
“Se detectó que el ex Presidente tiene vínculos con dos empresas, 
en las cuales se identificaron irregularidades financieras”, dijo.
Si López Obrador quería distraer, ya lo consiguió, todo antes de 
su encuentro con el presidente de Estados Unidos, Joe Biden.
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GOBIERNO DE LA 4T VIOLA LA 
LEY PARA ATACAR A OPOSITORES: 

ALEJANDRO MORENO
El dirigente nacional del PRI, Alejandro ‘Alito’ Moreno, 
dejó en claro que se tiene que defender la democracia 
en México

PAMPLONA CELEBRA A SAN 
FERMÍN TRAS DOS AÑOS DE 

AUSENCIA POR COVID-19
La ciudad española de Pamplona celebra el día grande 
dedicado a su patrón, San Fermín, con una jornada de 
reencuentros y conmemoración

BANXICO PROMETE ACTUAR 
CON “CONTUNDENCIA” PARA 

FRENAR LA INFLACIÓN
Banxico no descarta volver a incrementar nuevamente la 
tasa de referencia en 75 puntos base para actuar frente 
a la inflación

HALLAN MUERTO AL 
CREADOR DE “YU-GI-OH!”, EL 
JAPONÉS KAZUKI TAKAHASHI

El cuerpo de Kazuki Takahashi, creador del manga Yu-Gi-Oh!, 
fue encontrado frente a la costa de Nago, en Japón
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ALMADEN INSISTE EN MINA POBLANAFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

La industria minera creció en los últimos años de 
una forma extraordinaria en la entidad poblana, no 
se trata solo de más inversiones, muchas de ellas 
extrajeras, sino de verdaderos conflictos sociales y 
medio ambientales en especial en poblaciones indí-
genas, que hoy tienen derecho a opinar si se permite 
la explotación de sus recursos.
Un caso que ejemplifica el problema es la canadiense 
Almaden Minerals que aún quiere extraer oro y plata 
en el municipio de Ixtacamaxtitlán, en la sierra norte 
de Puebla.
Hay que recordar que la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación canceló en febrero pasado dos concesiones 
que tenía la empresa porque el gobierno federal no había 
consultado previamente a las comunidades de la zona.
Fue una decisión histórica para los derechos de los 
pueblos indígenas.
Sin embargo, el tribunal dejó abierta la puerta a que 
se reexpidieran los permisos después de realizar una 
consulta. Almaden, a través de su filial Minera Gorrión, 
se mostró el martes “en la mejor disposición” para 
que se celebre la consulta y seguir con su proyecto.
El diario español El País en su edición México, publicó 
este miércoles que en “el futuro de la polémica mina 
de cielo abierto que Almaden quiere abrir pende de 
un hilo. La histórica decisión de la Suprema Corte 
reafirmó el derecho de los pueblos indígenas a una 
consulta previa, libre e informada sobre los proyectos 
ubicados en su territorio, un principio establecido en 
el Convenio 169 de la OIT y que ha sido repetidamente 
ignorado por los Gobiernos.
“Al no haberse cumplido con ese requisito antes del 
otorgamiento de los permisos, el tribunal dio la razón 
a la comunidad de Tecoltemi, cuyo territorio fue con-
cesionado sin ser consultada, y dejó “insubsistentes” 
las dos concesiones de la minera, que sumaban más 
de 14.000 hectáreas.
“Ahora, Almaden, que ha invertido unos 40 millones de 
dólares en trabajos de prospección y exploración, está 
pendiente de que la Secretaría de Economía realice 
la consulta para después poder recobrar las conce-
siones, como estableció el tribunal en la sentencia.
“La empresa entiende que continua plenamente vigente 
el procedimiento de solicitud y que, con ello, mantiene 
sus derechos adquiridos”, ha señalado en un comuni-
cado. “Minera Gorrión está en la mejor disposición y 
buscará interactuar con autoridades y comunidades 
locales para que sea celebrada la consulta”.
La empresa señaló que la Suprema Corte no estableció 
un plazo para que se realizara la consulta indígena, lo 
que dejó un amplio margen de maniobra al gobierno.

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó a 
principios de su sexenio que no se otorgarían nuevas 
concesiones mineras. “Más recientemente, antes de 
que el máximo tribunal se pronunciara sobre el caso, 
la Secretaría de Medio Ambiente llamó a los ministros 
a fallar en favor de la comunidad de Tecoltemi.
“Almaden ha intentado distanciarse de Tecoltemi, 
un pequeño ejido preocupado por el impacto de la 
mina sobre el suministro de agua. El proyecto de 
mina está ubicado a unos kilómetros de la población 
demandante, aunque las dos concesiones atraviesan 
parte de su territorio”.
La empresa señaló el martes que “no tiene ningún 
interés en poseer títulos de concesión que puedan 
abarcar los terrenos de la comunidad que inició toda 
esta cuestión legal”. Almaden ya intentó durante el 
juicio renunciar a la parte que cruzaba por Tecoltemi 
para así dejar sin efecto el proceso judicial. La petición 
de la minera fue rechazada por un juez.
“La consulta indígena no es el único escollo al que se 
enfrenta la empresa. La Secretaría de Medio Ambiente 
rechazó a finales de 2020 la Manifestación de Impacto 
Ambiental (MIA), que Almaden encargó a una con-
sultora especializada. La autorización es un requisito 
para pasar a la fase de explotación.
“Sin embargo, la dependencia federal consideró que 
el documento presentado subestimaba la presencia 
indígena en la zona afectada, así como el impacto del 
proyecto sobre el ecosistema.
Año y medio después de ese rechazo, la empresa 
canadiense afirmó que la nueva MIA sobre la que tra-
baja está “sustancialmente completada” y que espera 
ingresarla una vez el gobierno celebre la consulta 
indígena. “Minera Gorrión reafirma su compromiso 
con el Estado de Derecho y con un proyecto minero 
que traerá́ desarrollo y bienestar a Ixtacamaxtitlán 
y a México”, insistió.
Mientras, Tecoltemi y las organizaciones sociales que 
acompañaron el litigio contra Almaden continúan aler-
tas para proteger lo que consideran fue una victoria 
histórica de los pueblos indígenas frente a los grandes 
proyectos mineros trasnacionales.
“Estos criterios resultan de gran relevancia pues al 
constituir jurisprudencia, y, por lo tanto, ser obli-
gatorios, refuerzan los derechos de los pueblos y 
comunidades indígenas en el país y contribuyen a 
poner un alto a la imposición del extractivismo minero 
en los territorios”, concluyeron.
El número de proyectos mineros extranjeros en el 
estado de Puebla son más de los que nos imaginamos 
y la mayoría se ubican en regiones indígenas, de ahí 

que el caso de la canadiense Almaden sea un ejemplo 
de lo que en el futuro enfrentarán los pueblos que 
se sienten acosados por los intereses y el capital 
extranjero, que en su momento fueron avalados por 
los gobierno federal y del estado.
Esta historia continuará.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Distintas revistas especializadas en Estados Unidos 
han publicado que la empresa ByteDance, la controla-
dora de TikTok, ha accedido sin su consentimiento, a 
la información de cientos de miles de usuarios, entre 
septiembre 2021 y enero 2022.
El acceso fue focalizado a los números telefónicos 
de los usuarios, que suman docenas de millones en 
todo el mundo. Ya grave de por sí, el asunto escala 
cuando la revista Buzz Feed mencionó que ByteDance 
le ha procesado esa información al gobierno chino.
El tema tiene fundamento. Supuestamente, los datos 
de los usuarios de Estados Unidos, por ejemplo, son 
almacenados en servidores de esa nación, pero al 
parecer las cosas no son así, sino que los datos son 
enviados a otros lugares. Se mencionaba a Singapur, 
como “bodega”.
ByteDance salió al paso casi de inmediato y empezó 
a enmarañarse en una serie de declaraciones que 
empeoraban la anterior. Primero dijo categóricamente 
que la información se quedaba en los países de origen. 
Luego, que solo en el caso de los estadounidenses. 
Después, que Oracle era el que guardaba la infor-
mación. Y así.
“A medida que continuamos nuestro trabajo espe-
ramos eliminar los datos privados de los usuarios de 
EUA de nuestros propios centros de datos”, fue la 
última declaración.
Lo mismo ha ocurrido con Facebook, que un día 
sí y otro también es acusado de ser proveedor de 
información privada para distintas agencias esta-
dounidenses. Ni qué decir de WhatsApp, un queso 
gruyere que permite ser intervenido con extrema 
facilidad. En menor escala, pero algo similar ocurre 
con Instagram.
Hay que admitirlo: tal vez el excéntrico y verborrágico 
Donald Trump, no andaba tan perdido cuando dijo 
que quería cerrarle la puerta a TikTok, porque era 
una puerta trasera a los datos occidentales, para 
beneficio de China. 
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

NO HAY ESCASEZ DE POLLO, “LO ESCONDEN” PARA QUE SUBA DE PRECIO
Puebla, Pue. Locales con venta de pollo descartaron que 
haya un desabasto en este producto en la capital pobla-
na, señalaron que los distribuidores no les han informa-
do sobre este tema, pero aseguran que posiblemente 
habrá un fuerte incremento en su precio.

En entrevista para Lo de Hoy, Mariana Silva, detalló 
que siempre que dicen que existe escasez es porque es 
una estrategia de las productoras de pollo, para subir el 

La comerciante aseguró que los incrementos en el 
precio del pollo le han bajado las ventas hasta en un 60 
por ciento, por lo que las amas de casa han optado por 
comprar el pollo entero, pues les conviene más debido a 
que 58 pesos el kilo y el kilo de pechuga sale en 110 el 
kilo en cuanto al kilo de pierna y muslo tienen un costo 
de 65 el kilo.

“Las ventas nos han bajado al 60 por ciento, ya no 
se vende como antes (…) la mayoría de los clientes se 
lleva el pollo entero porque le conviene más, porque la 
pechuga está carísima”, aseveró.  ALMA MÉNDEZ

UNA COMERCIANTE ASEGURÓ QUE LOS INCREMENTOS EN EL PRECIO DEL POLLO LE HAN BAJADO LAS VENTAS HASTA EN UN 60 POR CIENTO.   FOTO: 
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Puebla, Pue. Se suscitan los prime-
ros altercados entre los ambulantes 
y la policía municipal que impide su 
instalación en las calles del centro 
histórico de Puebla.

Los comerciantes informales 
rompieron el cerco policial imple-
mentado y tratan de instalarse, 
asimismo atacaron una camioneta 

Los comerciantes establecidos 
han bajado sus cortinas ante un in-
minente conato de violencia.

Ambulantes rompen cerco poli-
cial en el centro histórico; comer-
cios bajan sus cortinas

 
“QUEREMOS TRABAJAR”
Por tercer día consecutivo vende-
dores ambulantes intentaron re-
gresar al corredor 5 de Mayo y la 
calle 8 Poniente, personal de vía 
pública inició el decomiso de mer-
cancías, lo cual generó un enfren-
tamiento con policías municipales.

Ambulantes desafían operativo 
policial; comercios establecidos bajan 
cortinas ante posible enfrentamiento.

Al grito de “Queremos trabajar, 

morimos de hambre”, ambulantes 
del centro histórico sacaron pañue-
los blancos para exigir espacios en 
calles laterales a la calle 5 de mayo.

Al mismo tiempo, negocios en 
el centro histórico, comienza a ce-
rrar sus negocios para mantenerse 
a salvo ante cualquier agresión que 
haya entre la autoridad y los ambu-
lantes.

MANO FUERTE CONTRA 
AMBULANTES
El presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), 
Ignacio Alarcón Rodríguez Pacheco 
consideró que el Ayuntamiento de 
Puebla debe tener mano fuerte y se 
tomen acciones para negociar que 
sean reubicados los vendedores in-
formales, ya que se había ganado 
el terreno en ese tema y había ayu-
dado mucho a la reactivación eco-
nómica, del turismo y del primer 
cuadro de la ciudad.

“Yo creo que sí es importante 
que el gobierno sea mano fuerte y 
se tomen otra vez acciones para ne-
gociar y ver de qué manera reubicar 

a los ambulantes para que puedan 
seguir vendiendo, pero en un lugar 
controlado con mejores oportuni-
dades de vida, también para ellos, 
porque también están en la calle 
sin ningún servicio”, acotó.

Por su parte la Cámara de 
Comercio, Servicios y Turismo de 
Puebla (Canaco), expresó su pre-

-
gistrados la mañana de este jue-
ves, por lo que, hizo un llamado a 
mantener la paz y la tranquilidad, 
respetando el espacio público y 
las normas que ha establecido el 
Ayuntamiento de Puebla.

Mediante un comunicado, respal-
dó las acciones que el gobierno de 

-
rantizar la seguridad y la integridad 

mantendrá el diálogo para lograr un 
consenso y seguirá implementando 
los mecanismos de operación nece-
sarios para mantener el control de 
las calles y continuar con el ordena-
miento del comercio informal, como 
lo ha hecho desde el inicio de la ad-
ministración.  ALMA MÉNDEZ

Ambulantes rompen cerco 
policial en el Centro Histórico; 
comercios bajan sus cortinas

MARIBEL JIMÉNEZ YA 
NO ES LÍDER SINDICAL 
CETEMISTA MUNICIPAL 
DE SAN PEDRO CHOLULA
Puebla, Pue. El secretario general de la 
Confederación de Trabajadores de México 
(CTM), Leobardo Soto Martínez, dio a co-
nocer que el sindicato Luis Cabrera, desti-
tuyó a Maribel Jiménez Hernández, como 
su líder.

Esto después de que este miércoles 
Maribel Jiménez acusó a la presidente 
municipal, Paola Angón de amenazar a 
los trabajadores para desaparecer dicho 
organismo, pues a su decir, ha dividido a 
los trabajadores para que la desconozcan 
como líder sindical y promover una repre-
sentación alterna sin tener facultades, la 
cual estaría a cargo de la CTM, lo cual 
viola los derechos laborales, pues varios 
trabajadores reconocen que no avalaron 
el cambio de sindicato.

En un encuentro con medios de co-
municación, Soto Martínez, aclaró que 
no existen amenazas ni agresiones con-
tra ningún integrante del sindicato, como 
lo acusó Maribel Jiménez, “Nosotros no 
hemos agredido ni amenazado a nadie”, 
además sostuvo que los trabajadores se 
encuentran unidos ante estos hechos.

Asimismo, detalló que Jiménez 
Hernández se mantenga al frente de este 
organismo sindical ya que reiteró que, en 
días pasados, la base sindical realizó una 
asamblea en la que se destituyó y están 
a la espera del proceso de renovación de 
la dirigencia.

Ante estos hechos, informó que 
el Tribunal Federal de Conciliación y 
Arbitraje, ya tienen conocimiento y le 
presentaron los documentos de la desti-
tución de Maribel Jiménez.

Soto Martínez dijo que dicho proceso 
se llevó a cabo con la participación de 
más de 115 trabajadores que pertenecen 
al Ayuntamiento de San Pedro Cholula.

Aseguró que próximamente se reuni-
rán con la alcaldesa de esta demarcación 
para para tratar diversos temas, entre 
ellos, el aumento salarial a sus agremia-
dos.  ALMA MÉNDEZ

CANIRAC CAPACITARÁ A RESTAURANTEROS 
PARA ATRAER TURISMO A TLATLAUIQUITEPEC

EN UN ENCUENTRO CON MEDIOS DE COMUNICACIÓN, SOTO 
MARTÍNEZ, ACLARÓ QUE NO EXISTEN AMENAZAS NI AGRESIONES 
CONTRA NINGÚN INTEGRANTE DEL SINDICATO, COMO LO ACUSÓ 
MARIBEL JIMÉNEZ. FOTO: 

Puebla, Pue- Con el objetivo de crear mayores oportunida-
des para atraer turistas al Pueblo Mágico de Tlatlauquitepec, la 
Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos 
Condimentados (Canirac), delegación Puebla, dará capacita-
ción a los restaurantes de dicha demarcación.

El presidente Carlos Azomoza Alacio, dio a conocer que en-

capacitará en temas como servicio al cliente, gestoría de trámi-

entre otros que son de interés del sector.

10 Pueblos Mágicos del estado, y ofrecerles capacitación en 
atención al comensal y áreas fundamentales para el gremio.

Pues hasta ahora, la Canirac tiene presencia en 17 munici-
pios, entre los que destacan la capital poblana, Tehuacán, San 
Andrés Cholula, San Pedro Cholula, San Martín Texmelucan, 
Atlixco, Teziutlán y Zacatlán.

En su oportunidad el presidente municipal de Tlatlauquitepec, 

tendrán los restaurantes de la región, pues dijo que, al ser un 
Pueblo Mágico, el municipio está obligado a brindar mejores 
servicios al turismo.

Para concluir, el edil se comprometió a apoyar al sector, el 
primero de ellos es la mejora del rastro municipal, con lo que 
se garantizará que la carne sea de óptima calidad, así como 
mantener un clima de seguridad, tanto para salvaguardar a sus 
habitantes, como a visitantes.  ALMA MÉNDEZ
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Deserción escolar 
durante la pandemia 
por Covid-19 fue del 
8.8%: BUAP
Puebla, Pue- Las universidades e institucio-
nes de educación superior realizaron una 
evaluación apoyada con la Subsecretaría 
de Educación Superior y la Anuies pu-
sieron en marcha la “Encuesta Nacional 
Covid-19: La Comunidad Estudiantil ante 
la Emergencia Sanitaria”, donde la rectora 
de la Benemérita Universidad Autónoma 
de Puebla (BUAP), Lilia Cedillo Ramírez, 
quien participó en el informe que conside-
ra datos de los años 2020 y 2021.

Durante este reporte, se dijo que, si 
bien las acciones tomadas ante la pande-

estudiantes, sin embargo, se alertó que 
la tasa de abandono escolar en el año de 
la pandemia fue de 8.8 por ciento, la más 

-
te, a esto se suma que cada estado tuvo 
sus particularidades, como en Sonora o 
Yucatán, donde el porcentaje llegó hasta 
el 18 por ciento.

-
te e inadecuada infraestructura tecnológi-
ca en las instituciones, la desactualización 
de las habilidades digitales de muchos 
docentes, la falta de acervos y materia-
les para la enseñanza a distancia, la rigi-
dez de los procesos administrativos y de 
gestión escolar, entre otras limitaciones, 
fueron parte de los problemas develados. 
Entre los más graves reportados está la 
alta deserción escolar y las secuelas en el 
bienestar emocional de los jóvenes.

Se recordó que en México, el sector 
educativo fue el primero en suspender acti-
vidades debido a su magnitud, ya que invo-
lucra a casi 41 millones de personas, entre 
estudiantes, docentes y personal de apoyo.

 ALMA MÉNDEZ

La baja afluencia en zona conurbada es 
porque los papás vinieron a la capital a 
vacunar a sus hijos: SSA Puebla

-
das de vacunación contra Covid-19 a meno-

debe a que varios padres de familia asistie-
ron previamente a Puebla capital, según lo 
informó el secretario de Salud, José Antonio 
Martínez, quien dijo que se han aplicado 
apenas 13 mil 720 vacunas.

Sin embargo, hizo un llamado a los 
padres de familia que no han asistido a 
vacunar a sus hijos, a que lo hagan, ya 
que es la única forma de combatir la pan-

demia que hasta ahora ha dejado 17 mil 
143 muertos en Puebla.

hay que recordar que en la jornada en 
la semana inmediata anterior, aquí en la 
capital tuvimos, pues la presencia de mu-
chas personas del área conurbada y esto 
lo que estamos viviendo ahorita en esta 
jornada, vinieron muchos de la zona co-
nurbada a aplicarse el biológico en Puebla 
capital, y es algo bueno, porque ya todas 
los poblanos entendieron que la vacuna-

ción es la única arma”, declaró.

UN MUERTO Y 585 INFECTADOS
En relación a contagios Covid, en las úl-

positivos y un fallecimiento, se trató de 
una mujer de 84 años con cardiopatía.

Además, dijo que en todo el estado 

en 84 municipios, de los cuales 44 pacien-
tes están hospitalizados y 2 permanecen 
con ventilación asistida.  SILVINO CUATE

AYUNTAMIENTO DE PUEBLA DEFINE POR TRES AÑOS Y 
MEDIO LA PROPUESTA DE CONCESIÓN PUBLICITARIA

Puebla, Pue. Con 24 votos a favor y uno 
en contra, el Cabildo del Ayuntamiento 
de Puebla aprobó la propuesta de con-
cesión publicitaria por un período de 
tres años y medio.

-
ción se hizo después de que el gober-
nador Miguel Barbosa Huerta, pidió al 
Ayuntamiento de Puebla que se vuelva a 
analizar el período, pues se tenía previsto 
que fuese por 10 años.

-
ciada por el presidente Eduardo Rivera 
Pérez, quien dijo que se buscará que el 
contrato publicitario sea del mismo perío-
do que dura la administración municipal.

La propuesta, indica que es para usar, 
aprovechar y explotar paraderos, pendo-
nes y espacios en puentes para uso pu-
blicitario.

Durante esta misma sesión, se aprobó 
con 18 votos a favor, 4 en contra y 3 abs-

tenciones, la propuesta de concesión del 
servicio público de recolección, traslado y 
aprovechamiento de los residuos sólidos 
urbanos generados en el municipio por un 

Ambas propuestas tienen que pasar al 
Congreso del Estado para ser avalada por 
los legisladores y posteriormente se pueda 
lanzar la licitación pública nacional, donde 
se va elegir a la empresa que se hará car-
go de estos servicios.  ALMA MÉNDEZ

FORD Y VW HACEN 
ALIANZA Y MEJORAN LA 
PICK-UP AMAROK 2023
Amarok es la pick up estrella de 
Volkswagen, sin embargo, la empresa ha 
decidido mejorar su modelo y ha hecho 
una alianza con Ford para transformarla 
en una de las mejores en equipamiento y 
todoterreno.

Amarok 2023 será armada en Sudáfrica 
-

cados podría llegar pero debido a la alta 
demanda en nuestro país de camionetas 
de trabajo con potencia y aventureras se-
guramente la veremos en 2023

En la potencia de esta pick up, se nota 
-

ción 4-Motion, podrá tener tracción per-
manente o gestionar la potencia entre 
ambos ejes esto debido a sus seis grados 
de manejo.

 Su capacidad de carga y arrastre es 
sorprendente. Podrá arrastrar hasta 3 mil 

además cuenta con un techo reforzado 
-

gramos.  REDACCIÓN
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NINGÚN ASPIRANTE CON 
CARGO PÚBLICO PUEDE 
PROMOCIONARSE 
DESDE SU PUESTO, 
ADVIERTE BARBOSA
Puebla, Pue. Aspirantes a competir 
por un cargo de elección popular en 
2024, no tienen que utilizar su pues-
to actual para promocionar su ima-
gen, según lo señaló el gobernador 
Miguel Barbosa Huerta.

El titular del Poder Ejecutivo seña-
ló que debe existir un fortalecimiento 
en los poderes públicos, y para ello 
se tienen que proponer los mejores 

-
gos de senador y la alcaldía de la ca-
pital poblana.

Asimismo, dijo que varios funcio-
narios han dicho que no tienen inte-
rés en competir en la próxima con-
tiene electoral, sin embargo, en su 
actuar promocionan su imagen.

“Me interesa un fortalecimiento 
de los poderes públicos también des-
de quienes aspiren a dichos cargos 
(...) y estoy diciendo que sea en tér-
minos de Ley, y claro que lo primero 
que tienen que hacer cuando digo en 
términos de ley, es que nadie apro-
veche las plataformas de sus cargos 
para poder expresar sus aspiraciones 
y menos la promoción de una situa-
ción futura, no, nadie puede hacer 
uso de eso. Pero si hay circunstancias 
de personas que todo el tiempo es-
tán usando sus cargos, para repetirse 
como aspirante”, declaró.

En este mismo sentido, el secre-
tario de Salud, José Antonio Martínez 
García dijo que no tiene interés en 
buscar contender por un cargo para 
las elecciones del 2024, ya que su 
prioridad son las jornadas de vacu-
nación contra Covid-19 durante esta 
quinta ola.  SILVINO CUATE

Los operativos en mercados 
de la capital seguirán hasta 
acabar con las mafias
Puebla, Pue. Después de que se hicieron 
operativos en mercados como Hidalgo, 
Morelos y Unión, el gobernador Miguel 
Barbosa Huerta aseguró que esta estra-
tegia será permanentes hasta eliminar 
la inseguridad de estos espacios de co-
mercio.

Además, enfatizó que no se va a per-
mitir más colusión con autoridades mu-
nicipales que tienen conocimiento de los 
actos ilícitos que ocurren al interior de los 
mercados.

El titular del Poder Ejecutivo señaló 
que los mercados son áreas públicas de 
comercio, bajo el encargo de la autoridad 

municipal, incluso hay un administrador, 
el cual debe garantizar orden por parte 
de los locatarios.

“No vamos a dejar de llevar a cabo 
operativos en los mercados hasta lim-
piarlos, los mercados son áreas públicas 
de comercio, bajo el encargo y la admi-
nistración de la autoridad municipal, hay 
un administrador, administradora todo un 
personal encargado de eso, personal de 
custodia y muchas cosas de las que pasan 
ahí, les constan a todos ellos, no vamos 
a permitir más colusión, (...) todo esto lo 
informará la Fiscalía General del Estado”, 
declaró.

Asimismo, dijo que le corresponde a la 
Fiscalía General del Estado de Puebla pre-
sentar un informe sobre detenciones que 
pudieron ocurrir, y de los artículos que se 
decomisaron.

Cabe mencionar que, la Fiscalía 
General del Estado de Puebla (FGE) y la 
policía estatal y municipal realizaron tres 
operativos en conjunto para desintegrar 
puntos de alarma delincuencial, los cua-
les ocurrieron en los mercados Morelos 
e Hidalgo, así como en la colonia Santa 
María, en la avenida 11 Norte entre 44 y 
46 Poniente, en la capital poblana. 

                                    SILVINO CUATE

El edil de Piaxtla está detenido como PRESUNTO responsable, 
“espero que no esté involucrado en el homicidio”

Puebla, Pue. Tras la detención del pre-
sidente municipal de Piaxtla, Miguel 
Maceda, por su probable involucramien-
to en el homicidio de un hombre que fue 
arrestado, el gobernador Miguel Barbosa 
Huerta dijo que espera que el edil de esta 
demarcación no esté involucrado en este 

hecho.
Sin embargo, aclaró actualmente en 

el Estado de Puebla no hay fueros para 
alcaldes, por ello estará pendiente para 
conocer cómo evoluciona el proceso en 
su contra, ya que está señalado como 
presunto responsable.

“Yo espero que el alcalde de Piaxtla 
no esté involucrado, es presunto respon-
sable, vamos a ver cómo evoluciona el 
proceso en su contra, yo lamento mucho 
que ocurran estas cosas, pero todos los 
alcaldes, alcaldesas tienen que cuidar el 
desempeño de sus funciones. 

No hay fueros, nunca hubo fueros 
para alcaldes en el Estado de Puebla, 
pero no hay fueros pues en general, des-
aparecieron todos los fueros y aplicamos 
la Ley, si hay varios alcaldes que piensan 
que están instalados en un territorio au-
tónomo, hablo en el cumplimiento de la 
Ley”, declaró.

Cabe mencionar que, la Fiscalía 

el aseguramiento del presidente, al infor-
mar que fue investigado tras la muerte de 
Ángel Tigre Aquino, un ciudadano arres-
tado y presuntamente agredido por poli-
cías municipales de Piaxtla, el 14 de junio 
de este año.

La víctima presentó hemorragia, con 
edema encéfalo secundario a traumatis-
mo craneoencefálico producido por con-
tusión, derivado de golpes contusos en la 
cabeza.  SILVINO CUATE
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Aumenta cada vez más la 
violencia contra las mujeres 
para “quitarle” a sus hijos

YA ESTÁ EN EL CONGRESO LA PETICIÓN 
PARA AUMENTAR LAS TARIFAS DEL AGUA
Puebla, Pue-La Mesa Directiva del Congreso local recibió para su 
estudio la iniciativa con la que el Soapap busca aumentar la tarifa 
de agua, saneamiento, drenaje y alcantarillado afectando directa-
mente a los municipios de Amozoc, Cuautlancingo, Ocoyucan, San 
Andrés y San Pedro Cholula, así como Puebla capital.

De aprobarse esta iniciativa, uno de los sectores más afecta-
dos, serían aquellos de uso doméstico y público urbano, ya que 
los cobros de forma trimestral y en automático, tendría incre-
mentos de acuerdo a las estimaciones planteadas por el sistema 
con montos que irían de los 100 hasta por arriba de 400 pesos 
respecto a los precisos que se tienen hasta ahora. 

El documento elaborado por el Soapap en 79 páginas, plan-
tea de forma general en la “Estructura tarifaria” un incremento 

forma anual.
Parte de los aspectos que se tocan en esta iniciativa de de-

-

actos de comprobación y ejecución.

-

Agua Potable, el usuario deberá pagar por la reconexión las 
cuotas siguientes” en uso doméstico es:

Si la suspensión del servicio se realizó mediante el cierre 
de llave de paso o instalación de válvula limitadora o corte de 
tubería, sin que se haya realizado excavación, por cada una de 

Si para suspender el servicio fue necesario realizar la exca-
vación y/o demolición de la banqueta, se cobrará la cantidad de 

ANÁLISIS TRANSPARENTE PROMETE CÉSPEDES
De esto, el presidente del Congreso local, Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina pidió esperar a que en comisiones se haga 
el análisis de la propuesta que presentó al legislativo Gustavo 
Gaytán Alcaraz, director General del Soapap, ya que hasta en-

-
cremento en las tarifas.

Señaló que, hasta ahora, el Legislativo debe tener claro to-
dos los argumentos que se exponen en el proyecto para poder 

los ciudadanos lo que demandan es un buen servicio, de ahí que 

tarifa para el cobro de los Derechos, Productos y Contribuciones 
que contempla la Ley del Agua para el Estado de Puebla.

Del llamado que hizo el gobernador para que la LXI Legislatura 
actúe bajo sus atribuciones en un tema tan importante como las 
tarifas del agua, Céspedes Peregrina enfatizó que es justo lo 
que estarán haciendo con el análisis, el cual adelantó se hará 
con transparencia, y equilibrio. Dijo que por ahora se desconoce 
cuáles serán los tiempos en que esta nueva petición del Soapap 
se desahogue a favor o no.

En el Plan de Inversión que sustituye al Anexo 8 del Título 
de Concesión, Gaytán Alcaraz plantea cuatro aspectos, el de 
Agua Potable, Drenaje y Saneamiento, Estudios y Proyectos, 
Comercial y Ciudadana.

La iniciativa expone que las colonias de la capital que estén 
-

En otras colonias alojadas en el estrato 4, que pagan 319 

Colonias, incluyendo nuevas colonias o asentamientos que no es-
tén incluidos en las publicaciones de los municipios en que preste 
sus servicios y determinar el Estrato o sector”.  AURELIA NAVARRO

En plenos destapes, 
sorprende reunión de 
Armenta con Barbosa
Puebla, Pue- El senador, Alejandro Armenta Mier y el 
gobernador de Puebla, Luis Miguel Barbosa, ambos 
de Morena, se reunieron la tarde de este jueves en 

local asuntos del estado.
A decir del senador, en este acercamiento se 

abordaron temas sobre la Coordinación Legislativa 

los poblanos. Llama la atención que esta reunión se 
da luego de que el lunes pasado Armenta Mier re-
conociera a Barbosa Huerta como el líder moral de 
Morena en Puebla, y de quien incluso, sugirió a los 

que aspiran a la dirigencia estatal del partido guinda, 
deberían tomar en cuenta su opinión.

Fue a través de sus redes sociales, como el pro-
pio senador hizo pública esta reunión, en su publica-
ción externó “agradezco al señor gobernador Miguel 
Barbosa la reunión de trabajo que me ha permitido 
para abordar temas de coordinación legislativa en 

Puebla de la mano juntos hacemos historia”.
Cabe hacer mención que el lunes 4 de julio, 

Armenta Mier se expresó de Barbosa Huerta como 
el líder moral de Morena más importante en Puebla, 
dijo “si nuestro presidente López Obrador es el pri-
mer líder moral de Morena en el país, porqué el go-
bernador no lo es para ellos si es el más importante 
del estado, no se entiende la incongruencia en eso, 
los que aspiran a la dirigencia estatal deben tomar 
en cuenta la investidura del líder moral en Puebla”. 

 AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Mujeres integrantes del colectivo de 
Madres “CAM-CAI”, se manifestaron en las puertas 
del Congreso local para exigir celeridad a la apro-
bación de la Ley contra violencia vicaria en Puebla, 
piden que se legisle para frenar y castigar con cárcel 
esta conducta al asegurar que este tipo de casos van 
en aumento ya que a nivel país a diario reciben entre 
tres a cinco madres en esta condición.

Para el caso de Puebla, manifestaron que tienen 

voz de Andrea Lezama Bonilla, alertaron al resto de 
las mujeres que los primeros síntomas de empezar a 
sufrir de violencia vicaria es cuando su esposo o pa-
reja sentimental las empieza a decirle a los hijos: “tu 
mamá está loca, tu mamá no te quiere, deberías vivir 
conmigo”, es decir, frases que se pudieran considerar 
normales, pero no es así, en realidad es una conduc-
ta intencional para terminar llevándose a los hijos.

“La desconocían, ahora que se ha visibilizado y 
conocen que es saben las mujeres que son víctimas 
de violencia vicaria cuando sus esposos, parejas sen-
timentales les arrebatan a sus hijos con alevosía para 
mantenerlas sometidas, sin dejar que ellas los vean. 

Las afectadas manifestaron su preocupación ya 
que aseguran que después de un largo proceso judi-
cial llegan a recuperar a sus hijos, percatándose has-
ta entonces de que los pequeños han sufrido incluso 
abuso sexual por parte de su propio padre, agre-
garon “no podemos esperar a que incluso nuestros 
hijos sean asesinados por su propio padre”.   

Las poblanas dijeron desconocer porque la apro-
bación de esta ley se ha alargado demasiado, cuan-

do se suponía que estaría lista para este año y solo 
dan largas diciendo que están realizando mesas de 
trabajo, cuando en otros estados ya es ley y la vio-

 CASI LISTO EL DICTAMEN DE LEY
Por otra parte, la diputada local por el Partido del 
Trabajo (PT), Mónica Silva, adelantó que podría ser a 
más tardar el lunes 11 de julio cuando tras concluir 
las mesas de trabajo entre diputados se logre tener 
listo el dictamen sobre la ley que castigue la “violen-
cia vicaria” en Puebla.

Enfatizó que de lograr esa primera aprobación sería 
entonces el jueves 14 de julio, cuando se esté dando 

que a este trabajo legislativo no sólo se han sumado 
legisladoras sino también sus homólogos varones.

Precisó que son cinco normativas la que se es-
tarían trabajando para reconocer la violencia vica-
ria, entre ellos el reconocimiento a que existe este 
tipo de violencia contra las mujeres, después en el 
Código Penal se busca aumentar las penas estipula-
das hará ahora como “violencia familiar”.

Para evitar que los menores tengan que pisar los 
-

ticipación en los procesos legales, entre otros aspectos.    
Mónica Silva reconoció la exigencia de las ma-

dres del colectivo “CAM-CAI”, que pidieron celeridad 
a esta ley, Mónica Silva reconoció su enojo ya que 
son las principales afectadas en no poder tener a sus 
hijos cerca de ellas, dijo que entiende lo que están 
pasado por no poder ver a sus hijos por días o años, 
en algunos casos.  AURELIA NAVARRO
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DESDE EL CONGRESO SE PRONUNCIAN 
POR MANTENER EL COMBATE A LA 
DELINCUENCIA EN TODOS LOS MUNICIPIOS

Siguen los destapes, Olivia 
Salomón y Lizeth Sánchez tienen 
interés por la gubernatura
Puebla, Pue- Así como hay quienes se continúan autodestapan-
do en su aspiración a ser los candidatos para la gubernatura 
de Puebla para el 2024, como la secretaria de Economía, Olivia 
Salomón, hay quienes, como el diputado local por el PT, Mariano 
Hernández Reyes ve como buen prospecto de aspirante la ac-
tual delegada de Bienestar, Lizeth Sánchez García.

La tarde de este jueves, en un mensaje entre líneas, Olivia 
Salomón externó “sí quiero y sí tengo ganas”, palabras con las 
que dejó entre ver su interés de dar pelea interna en Morena 

-

aspiración como el secretario del Trabajo (ST), Gabriel Biestro y 
de la SEP, José Melitón Lozano.

Mientras que, por la mañana, el diputado por el PT, Mariano 
Hernández Reyes consideró que Lizeth Sánchez es un buen pros-
pecto para la futura contienda electoral a desarrollarse en 2024. 

El congresista enfatizó que, con el destape de funcionarios o 
personajes de la vida política, se tiene que ir midiendo a todos 
dentro de la alianza o coalición que se tiene entre partidos, y un 

Señaló que la intención del partido en el que milita es para 
tener un candidato que sea un personaje que esté activo y la 
delegada lo está dentro de la cartera de Bienestar.

Además, destacó que ella ya tuvo experiencia amplia en diferentes 
cargos, al haberse desempeñado ya como diputada local y federal, por 

 AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El presidente del Congreso local, Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina felicitó a todos los que 
en las últimas horas se han destapado como aspi-
rantes a la contienda interna de Morena para ser el 

De forma breve se limitó a decir “felicidades a to-
dos que tengan interés y que le vaya bien a Puebla”, 
frase con la que aseguró que sería su última opinión 
“política” que daría sobre futuros procesos electora-
les dentro del Congreso local.

no utilizar la sede del Legislativo para abordar los te-
mas de contiendas, así lo reiteró luego de haber anun-
ciado a inicios de esta semana su interés de ir por 
la gubernatura de Puebla respaldado por su partido 
Morena, intención a la que ya se le ha sumado el se-
cretario del Trabajo, Gabriel Biestro, y ayer en la tarde 
noche el secretario de la SEP, José Melitón Lozano.

“No hablaré de temas partidistas y políticos aquí 
dentro del Congreso, les pido su apoyo y compre-
sión, y sin duda felicidades a todos los que tengan 
el interés de que le vaya bien a Puebla. Esta sería 
mi última declaración dentro del Congreso en temas 
partidistas y futuristas”, cerró el tema.

Fue así como, Céspedes Peregrina centró su opinión 
en el tema de la seguridad, esto en relación al operati-
vo especial que se realizó en la 46 Poniente, que abarca 
desde la 15 Norte y hasta la 11 Norte, en la colonia 
Santa María, del que dijo es importante mantener un 
combate a la delincuencia desde los diferentes rubros 
y áreas, esto de acuerdo a la estrategia que se viene 
generando desde el Gobierno del Estado y a la cual se 
busca que los 217 municipios se sumen.

“Esperemos que los municipios pronto den cuen-
ta clara de las acciones que están haciendo en mate-
ria de seguridad”.  AURELIA NAVARRO
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El Estado de México 
presenta dos casos 

de viruela del mono

Este miércoles 7 de julio, la 
Secretaría de Salud del Estado 
de México registró dos casos 
de viruela del mono o símica 

en dos hombres adultos que residen 
en Zumpango y Chimalhuacán, quie-
nes se encuentran en sus domicilios 
con vigilancia epidemiológica.

y atendidos en unidades de salud de 
la capital del país, los cuales son vi-
gilados en la parte clínica desde el 
inicio de los síntomas.

A través de un comunicado, la 
dependencia detalló que el primer 
caso es un hombre de 30 años re-
sidente del municipio de Zumpango, 
quien viajó a Austria y el 1 de junio 
recibió atención en una unidad mé-
dica de la Ciudad de México. Tras 
su toma de muestra por parte del 
Instituto de Diagnóstico y Referencia 
Epidemiológica (InDRE), resultó posi-
tivo a esta enfermedad.

El segundo registro fue en un 
hombre de 41 años del munici-
pio de Chimalhuacán, quien viajó a 
Campeche, donde tuvo contacto con 
extranjeros. Y el 28 de junio, luego de 
una consulta de valoración y segui-
miento en la Clínica de Especialidades 
La Condesa, dio positivo a la viruela 
del mono.

Por lo anterior, y como parte del 
protocolo de atención y seguimien-
to epidemiológico en la entidad, el 
Laboratorio Estatal de Salud Pública 
del Estado de México ha tomado 
muestras de sus contactos, las cuales 
se enviaron al InDRE con resultados 
negativos.

En ese sentido, el instituto mexi-
quense reiteró que ambos pacientes 
se encuentran clínicamente estables y 
se mantienen bajo aislamiento, por lo 
que se mantiene vigilancia epidemio-

lógica y puntual seguimiento a través 
de las Jurisdicciones Sanitarias de 
Zumpango y Texcoco del Instituto de 
Salud del Estado de México (ISEM).

VIRUELA DEL MONO 
EN MÉXICO Y EL MUNDO

su primer caso de viruela del mono a 

reside en Nueva York y quien había 
viajado a los Países Bajos.

El hombre de 50 años tenía sín-
tomas leves, por lo que fue aislado 
previamente, informó la Secretaría de 
Salud.

La Organización Mundial de la 
Salud (OMS) precisó este martes que 
al menos 5,322 casos de viruela sími-

De estos, el 85 por ciento de las infec-
ciones se han registrado en Europa. 
Hasta ahora es la región más afectada 
por el brote actual de la enfermedad.

“El 85 por ciento de los casos está 
en Europa. Le sigue la región de África, 
América, el Mediterráneo Oriental y el 

-

El último informe, con fecha del 
30 de junio, contabilizaba 3,413 ca-
sos. Es decir, en solo una semana se 
documentó un incremento del 56 por 
ciento.

Si bien la viruela del mono no está 

salud pública internacional, la OMS 
advirtió estar atentos para evitar nue-
vas infecciones.

En la mayoría de los casos, la vi-
ruela del mono se transmite por con-
tacto interpersonal estrecho. Pero 
hay otros modos de contagio como 
las erupciones en la piel, ojos, boca 
y en las mucosas alrededor del área 
genital. N

Ambos pacientes, de 30 
y 41 años, se encuentran 

clínicamente estables 
y se mantienen bajo 

aislamiento tras contraer 
la viruela del mono
POR NEWSWEEK EN ESPAÑOL
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Cierran autopista 
Arco Norte por 
toma clandestina en 
Texmelucan

Personal de Pemex y la Guardia 
Nacional ya laboran para sellar la 
toma clandestina

San Martín Texmelucan, este jue-
ves, personal de Petróleos Mexicanos 
(Pemex) solicitó el cierre de la autopis-
ta Arco Norte, a la altura de San Martín 
Texmelucan en la comunidad de San 
Lucas Atoyatenco, esto tras ubicar una 
toma clandestina.

Lo anterior se registró a un costado 
del puente que conduce a la comunidad 
de San Mateo Ayecac, donde las auto-
ridades han acordonado la zona, pues 
se prevé que los trabajos para sellar la 
toma se extiendan hasta cuatro horas.

Cabe resaltar que, dichas acciones 
han motivado a que los vehículos de 
carga sean desviados por vías alternar, 
mientras se realizan los trabajos.

Al lugar arribó personal de la Guardia 
Nacional, Protección Civil, bomberos 
municipales y estatales, para apoyar al 
personal de Pemex, que realiza las ac-
ciones de clausura de la toma.

 CAROLINA GALINDO

Encuentran cuerpo de un hombre dentro de una camioneta 
en El Verde; presenta lesiones por arma de fuego

En Tecamachalco, localizan 
cuerpo putrefacto en el 
dren de Valsequillo

Debido al avanzado 
estado de descomposición 
se desconoce el sexo de la 
persona

Tecamachalco, Pue- Este jueves, fue lo-
calizado un cuerpo en avanzado estado 
de putrefacción en el dren de Valsequillo, 

sobre la comunidad de Xochimilca, a la 
altura del Rancho el Sahuaro.

Los hechos fueron reportados a tra-
vés de una llamada al 911, donde se 

en el dren, por lo que al lugar arribó 
personal de Protección Civil y Policía 

-
porte y acordonaron la zona, para que 
los elementos de PC realizarán los tra-

bajos correspondientes.
Hasta el momento se sabe que el 

cuerpo estaba en avanzado estado de 
putrefacción, por lo que fue difícil identi-

lo que el personal de la Agencia Estatal 
de Investigación realizará el levanta-
miento del cadáver y posteriormente 
trasladarlo a la Semefo, para que se rea-
lice la necropsia de ley.  LUZ MARÍA ZAYAS

Las primeras líneas de 
investigación apuntan a que la 
muerte de este hombre estaría 
ligada a un ajuste de cuentas

San Salvador El Verde, Pue. Este jueves, 
fue localizado el cadáver de un hombre, 
al interior de una camioneta negra en 
San Salvador El Verde, el cuerpo pre-
sentaba impactos de arma de fuego.

Las acciones del levantamiento del cadá-
ver lo realizó la Fiscalía General del Estado.

Fuentes consultadas señalan que las 
primeras líneas de investigación apun-
tan a que la muerte de este hombre es-
taría ligada a un ajuste de cuentas, sin 
embargo, será la autoridad competente 
quien determine el móvil de este ase-
sinato.

Lo anterior ocurrió frente a la gaso-
linera que se ubica en el acceso a San 
Salvador El Verde en el camino que con-
duce al “Calvario”.

Fueron campesinos que transitaban 
por el sitio quiénes alertaron a las auto-

ridades sobre la presencia de un hombre 
aparentemente sin vida al interior de una 
camioneta color negro.

Policías municipales y paramédicos de 

la muerte de este hombre, posterior a 
esto se acordonó el lugar, hasta el retiro 
del cadáver. 

Hasta el momento se desconoce cómo 
habría ocurrido la muerte de este hom-
bre, sin embargo, se habla de que el oc-
ciso, circulaba en su vehículo cuando fue 
atacado.  CAROLINA GALINDO

Solución a 
demandas sociales 
en Huauchinango
Huauchinango, Pue. La atención ciuda-
dana como primer vínculo de comuni-
cación, contribuye al desarrollo de un 
municipio, dijo el presidente munici-
pal Rogelio López Angulo, sobre los 
“Miércoles de Atención Ciudadana”.

La atención de los funcionarios mu-
nicipales a toda la población del munici-
pio se llevó a cabo de 09:00 a 15:00 ho-
ras en el Patio Central de la Presidencia.

“Somos un gobierno que construye 
el diálogo, acuerdos y atención directa 
a la ciudadanía para resolver las políti-
cas públicas que nos demandan como 
sociedad”, señaló López Angulo.

Asimismo, resaltó el trabajo de su 
equipo de trabajo: “en trabajo coordi-
nado con mis compañeros directores 
del gobierno municipal, estamos llevan-
do a cabo las audiencias del “Miércoles 
de Atención Ciudadana”. Con este ejer-
cicio, se destaca la cercanía, trabajo y 
resultados.  REDACCIÓN
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LA HAS VISTO? María Brisa 
Casildo Melchor desapareció 
en Ciudad Serdán

María Brisa Casildo Melchor de 
15 años de edad, fue vista por 
última en la colonia La Gloria en el 
municipio de Ciudad Serdán

Urge localizar a María Joseline Ortega 
Rosas de 15 años de edad, fue vista por 
última vez el 2 de julio de 2022 en la co-
lonia La Gloria en el municipio de Ciudad 
Serdán, Puebla, se teme por la integridad 
de la menor, toda vez que puede ser vícti-
ma de la comisión de algún delito.

Es importante mencionar que, el día 
de su desaparición la menor vestía pan-
talón de mezclilla gris, blusa negra, botas 
negras y bolsa de mano café.

Tras su desaparición, se emitió un bo-
letín de búsqueda de la joven, donde se 

-
lares como que mide 1.60 metros, ojos 
negros, cabello negro y lacio y como seña 
particular tiene un lunar en la nariz

En caso de tener información que ayu-
de a localizar a María Brisa, comunicarse 
a los números (245) 102 01 35, md_reg-
jb@gmail.com.  LUZ MARÍA ZAYAS
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La FGR abre carpeta de 
investigación contra el 

expresidente Peña Nieto

La Fiscalía General de la República (FGR) abrió una a Fiscalía General de la República (FGR) abrió una 
carpeta de investigación contra el expresidente carpeta de investigación contra el expresidente 
Enrique Peña Nieto por presuntas operaciones con Enrique Peña Nieto por presuntas operaciones con 
recursos de procedencia ilícita, reveló esta mañana recursos de procedencia ilícita, reveló esta mañana 

la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF).la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF).
Al menos 15 personas y empresas estarían involucradas Al menos 15 personas y empresas estarían involucradas 

en las transferencias al expresidente de México.en las transferencias al expresidente de México.
El titular de la UIF, Pablo Gómez, informó que se detec-El titular de la UIF, Pablo Gómez, informó que se detec-

tó un esquema por el que el exmandatario presuntamente se tó un esquema por el que el exmandatario presuntamente se 

internacionales.internacionales.
“Derivado de las facultades con que cuenta la Unidad “Derivado de las facultades con que cuenta la Unidad 

--

vulnerables, a través de los cuales se detectó un esquema vulnerables, a través de los cuales se detectó un esquema 

económicos”, reveló.económicos”, reveló.
En la conferencia de prensa mañanera, el funcionario En la conferencia de prensa mañanera, el funcionario 

Las transferencias fueron realizadas por un familiar del Las transferencias fueron realizadas por un familiar del 
exmandatario desde una cuenta en México hacia España. exmandatario desde una cuenta en México hacia España. 
De acuerdo con la UIF, esta persona realizó también opera-De acuerdo con la UIF, esta persona realizó también opera-

ciones con un hermano del expresidente a quien le giró ciones con un hermano del expresidente a quien le giró 

“De los depósitos se destaca recepción en “De los depósitos se destaca recepción en 
--

tes debido a que, por tratarse de tes debido a que, por tratarse de 
operaciones en efectivo, no operaciones en efectivo, no 

se conoce la fuente. se conoce la fuente. 
Se detectó que Se detectó que 

el expresidente el expresidente 
tiene vínculos tiene vínculos 
con dos em-con dos em-
presas, en presas, en 
las cuales se las cuales se 

--
ron irregu-ron irregu-
laridades laridades 

--
ras”.ras”.

La La 
Fiscalía Fiscalía 

Especializada en Materia de Delincuencia Organizada, Especializada en Materia de Delincuencia Organizada, 
a través de la Unidad Especializada en Investigación de a través de la Unidad Especializada en Investigación de 

o Alteración de Moneda, es la que inició la carpeta de inves-o Alteración de Moneda, es la que inició la carpeta de inves-
tigación tras la denuncia presentada por la UIF. La carpeta tigación tras la denuncia presentada por la UIF. La carpeta 

autoridades federales a Animal Político.autoridades federales a Animal Político.
Asimismo, el titular de la UIF señaló que Peña Nieto tie-Asimismo, el titular de la UIF señaló que Peña Nieto tie-

ne vínculos corporativos con dos empresas en las cuales se ne vínculos corporativos con dos empresas en las cuales se 

calidad de accionista, misma que comparte con familiares. calidad de accionista, misma que comparte con familiares. 
Esta empresa se fundó antes de que Peña Nieto fuera electo Esta empresa se fundó antes de que Peña Nieto fuera electo 
presidente.presidente.

La empresa “B” fue constituida por Peña Nieto y fami-La empresa “B” fue constituida por Peña Nieto y fami-
liares antes de que el mexiquense fuera presidente. “Tiene liares antes de que el mexiquense fuera presidente. “Tiene 
relación simbiótica con con una moral trasnacional que se relación simbiótica con con una moral trasnacional que se 

--
nistración de Peña Nieto”.nistración de Peña Nieto”.

La empresa “B” fue prestadora de servicios con Peña La empresa “B” fue prestadora de servicios con Peña 

internacionales a Estados Unidos, Irlanda y Reino Unido.internacionales a Estados Unidos, Irlanda y Reino Unido.
Pablo Gómez dijo que el nombre de las empresas es re-Pablo Gómez dijo que el nombre de las empresas es re-

“Son comerciantes (las empresas), el giro principal de todas “Son comerciantes (las empresas), el giro principal de todas 
ellas es el comercio”, dijo.ellas es el comercio”, dijo.

“La carpeta e investigación completa ha sido entregada, “La carpeta e investigación completa ha sido entregada, 
la FGR ha abierto una carpeta de investigación. Las investi-la FGR ha abierto una carpeta de investigación. Las investi-

--
te acopio de información”, señaló Pablo Gómez.te acopio de información”, señaló Pablo Gómez.

NO VAMOS A FABRICAR 
DELITOS: AMLO 
En tanto, el presidente Andrés Manuel López Obrador ase-En tanto, el presidente Andrés Manuel López Obrador ase-
guró que lo presentado en la conferencia matutina no es guró que lo presentado en la conferencia matutina no es 
una acusación desde el gobierno de México contra el ex-una acusación desde el gobierno de México contra el ex-
mandatario.mandatario.

--
--

bilidad. Nosotros no vamos a fabricar delitos a nadie”, dijo.bilidad. Nosotros no vamos a fabricar delitos a nadie”, dijo.
“No es para salir a decir ‘se acusa al expresidente Peña “No es para salir a decir ‘se acusa al expresidente Peña 

de lavado de dinero’, no, se tiene información de operacio-de lavado de dinero’, no, se tiene información de operacio-

EL TITULAR DE LA UIF, PABLO GÓMEZ, INFORMÓ 
QUE SE DETECTÓ UN ESQUEMA POR EL QUE PEÑA 

NIETO PRESUNTAMENTE SE BENEFICIÓ DE MÁS 
DE 26 MILLONES DE PESOS VÍA TRANSFERENCIAS 

INTERNACIONALES.
REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO / CUARTOSCURO




